

Protokoll der Bezirksversammlung des Bezirks Niederrhein-Nord am 14. September 2024

Ort: Saal der Wohnanlage St. Bernadin in Sonsbeck
Beginn: 14:10 Uhr
Ende: 18:12 Uhr
Protokoll: Alexander Hupperich

TOP 1 **Begrüßung** durch die Vorsitzenden Britta Hofmann und Sarah Frings
Britta und Sarah begrüßen die Anwesenden.

Andreas gibt einen Impuls zur BV „Nähe und Einsamkeit“.

Es folgt eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder des Bezirks.

Sarah stellt Lena als Moderation für die Versammlung vor

Lena erklärt die Stimmungs- und Stimmkarten.

TOP 2 **Formalitäten (Protokoll, Beschlussfähigkeit, Tagesordnung)**

Alexander Hupperich erklärt sich bereit das Protokoll der heutigen Versammlung zu schreiben. Dem hat die Versammlung nichts entgegenzusetzen.

Mit 48 von 67 möglichen Delegierten ist die Versammlung beschlussfähig.

Die Tagesordnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen.

Das Protokoll der letzten BV wird bestätigt.

Britta beantragt ein Rederecht für die Gäste. Dieses wird einstimmig angenommen

TOP 3 **Berichte der Bezirksleitung zum Programmjahr 2023/2024**

Der Bericht der BL ist dieses Jahr ein Quiz.

Das Berichtsheft ist der Versammlung im Vorhinein zugegangen und hängt dem Protokoll an.

Fragen:

1. Wie viele Wös aus NN würden sich freuen, wenn es wieder einen Wö-AK gäbe?

2. Wer ist neuer JuffirefferentIn?
3. Was ist das Juffi Siegel?
4. Wie nennt der Pfadi AK die, die sich den AK angucken?
5. Wie heißt die Juffi-Pfadi Aktion?
6. Was haben die Rover bei ihren Treffen außer Planen gemacht?
7. Wann findet das Winterlager statt?
8. Welches Tier soll das AK-Tier Ausbildung werden?
9. Wie viele TN hatte der Ausbildungstag?
10. Wie heißt die neue Domain?
11. Welche Interessen sollte man als AK Preklam Mitglied haben?
12. Was ist die Aufgabe der AG Friedenslicht?
13. Wer hat die letzte Aussendung am Niederrhein gestaltet?
14. Wer ist im AK Armutssensibilität tätig?
15. An wie vielen BeVo-Austauschrunden hat der Vorstand teilgenommen?
16. Was war ein besonderes Highlight in diesem Jahr?
17. Auf wie vielen Stammesversammlungen war die BL vertreten?

Martin löst die Fragen auf.

Die Auswertung ergab, dass Sonsbeck und Kalkar beide 16 Fragen richtig beantwortet haben. Es gibt eine Schätzfrage

Es gibt keine Frage zum „Bericht“.

TOP 4 **Geschäftsbericht Bezirk und Georgswerk e.V.**

Es wird beantragt, dass der Bericht öffentlich stattfindet. Der Antrag wird mit einer Enthaltung angenommen.

Jan stellt die Kassen des Georg e.V. vor.

Andreas merkt an, dass, wenn das Sonderkonto in die Kassen des Bezirks übergeht, es ein großes Polster (ca. 2000€ pro Stamm) und das Finanzamt darauf aufmerksam werden könnte.

TOP 5 **Entlastung des Vorstands**

Seppel berichtet von der Kassenprüfung. Es konnten keine Beanstandungen finden und beantragt die Entlastung des Vorstandes
Der Vorstand wird mit zwei Enthaltungen entlastet.

TOP 6 **Bericht des Wahlausschusses**

Leni berichtet für den Wahlausschuss.

- Es wurden mehrere Kandidat*innen für den Posten des/der Kutratt*in angesprochen aber es gab keine positive Rückmeldung
- Der Fokus wurde eher auf das Thema Spiritualität und die Bedeutung im Bezirk gelegt
- Verschiedene Kampagnen zu dem Thema wurden geplant
- Es gibt keine Kandidatinnen

TOP 7

Vorstandswahlen

Es gibt keine Vorschläge oder Meldungen.

Es findet keine Wahl statt

TOP 8:

Bericht aus Diözesanverband, Bezirk Niederrhein-Süd und Fachstelle Kinder- und Jugendhilfe

Andreas berichtet vom DV:

- Es gibt ein neues Design in Rot, dass das alte Lila ersetzt mit neuem Logo
- Die Internetpräsenz wird überarbeitet, da eine Modernisierung notwendig wurde
- Das Verbandszeug wird nicht mehr gedruckt, sondern digital zur Verfügung gestellt.
- Wer mithelfen möchte ist herzlich eingeladen sich zu melden
- Es wird einen neuer Diözesanvorsitzender und ein*e neue*e Diözesankurat*in gesucht
- Außerdem werden Modu-Teamer*innen gesucht
- Aktuelle Entwicklung in der Kath. Kirche kann zum Wegfall von nutzbaren Räumen für verschiedenen Stämmen führen und es müssen ggf Alternativen gesucht werden
- Apell an aktiver Mitarbeit in entsprechenden Prozessen
- Finanzielle Unterstützung für Jugendarbeit werden gekürzt
- Bericht von Projekt Schutzhütte
- Hinweis zur Interventionsordnung der DPSG
- Hinweis auf rechtliche Beratung für Stämme vom DV
- Hinweis auf Zuschüsse für Aktionen und Lager, Beratung dazu gibt es im DV-Büro
- Andreas spricht schwindende Teilnehmendenzahlen bei Veranstaltungen
- Andreas berichtet von der Bundesversammlung:
 - Bundeskuratin wurde von der BK abgelehnt
 - Armutssensibilität und Ökologie sind Themen auf Bundesebene
 - Verband wird in Deutsche Pfadfinder*innenschaft St. Georg umbenannt
 - Es besteht kein sofortiger Handlungsbedarf für Rechtsträger der Stämme
- Es ist ein DV-Lager für 2027 geplant, es gibt aber noch kein Team

Ein detaillierter Bericht hängt dem Protokoll an.

Daniel und Christoph berichten von NRS

- Es gibt einen neue Kuraten Christoph
- 4 Referenten haben nach ihrer Amtszeit (?) aufgehört
- Es gibt bald eine Bieberreferenten
- Wö-Aktion in Zeche Lohberg statt
- Juffi-Pokal findet nächste Woche statt
- Christoph spricht das Thema Politische Bildung Fahrt für Rover und Leitende an
- Es wird noch ein Planungsteam gesucht
- NRS plant dem Thema Ausbildung mehr Aufmerksamkeit zu schenken zu setzten

-15 Minuten Pause-

Julia berichtet für die Fachstelle Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene

- Ehemals Regionalbüro West

- Sind am Niederrhein tätig und für Verbandsarbeit zuständig
- Berichtet über die Tätigkeit der Fachstelle
- Beratung für z.B. Stämme
- Qualifizierung, Workshops und Schulungen
- „Servicestelle“ für Jugendarbeit
- Hinweis auf die nächsten Schulungen
- Es werden immer neue Teamer gebraucht

Ein detaillierter Bericht hängt dem Protokoll an.

TOP 9

Wahlen zum Georgswerk e.V.

AVB berichtet von der Arbeit im Georgs e.V. im Besonderen die Zusammensetzung der Versammlung.

Es soll ein Gleichgewicht zwischen Bezirk und den Stämmen geben.

Finanzielle Situation wird

Es gibt in der Regel zwei Mitgliederversammlungen pro Jahr. In nächster Zeit ggf. Mehr

Im Rechtsträger läuft die Mitgliedschaft folgender Personen turnusgemäß nach drei Jahren aus:

Sandra Horner

Eva-Maria Heigl

Für die Wahl werden vorgeschlagen:

Sandra Hornen (StaVo Kappeln)

Martin Büttger (StaVo Hartfeld)

Es wird in geheimer Wahl on Block gewählt:

Sandra Hornen (StaVo Kappeln) : 46 Ja-Stimmen 2 Enthaltungen

Martin Büttger (StaVo Hartefeld) : 46 Ja-Stimmen 2 Enthaltungen

Damit wurden Sandra und Martin in den Georgs e.V. gewählt

Bestätigung der Kassenprüfer*innen

Von der Versammlung des Rechtsträgers wurden Stephanie Verbeten und Sebastian Wirtz als Kassenprüfer gewählt.

Die BV bestätigt die Wahl einstimmig mit 2 Enthaltungen

TOP 10

Wahlen zum Wahlausschuss

Für den Wahlausschuss werden folgende Personen vorgeschlagen:

- Lena Balzen
- Sebastian Kiwitt
- Nadine van Holt
- Britta Hofmann
- Katja Thomas
- Tatjana Pollmann

Es wird geheim on Block angestimmt:

- Lena Balzen: 47 Ja-Stimmen
- Sebastian Kiwitt: 47 Ja-Stimmen
- Nadine van Holt: 47 Ja-Stimmen
- Britta Hofmann: 47 Ja-Stimmen
- Katja Thomas: 47 Ja-Stimmen
- Tatjana Pollmann: 46 Ja-Stimmen

TOP 12

Jahresplanung 2024/2025

- 25.10 – 27.10: WT: Eine Klasse für sich; Thema Schule (nur das positive)
- 29.11: Advents-BT: Treffen für alle Leitenden und Mitarbeitende im Bezirk
- 17.12: Friedenslicht in Xanten: Veranstaltung für alle; Marienschule Xanten bereitet vor
- 03.-05.01.25: Lager auf der Gastonk, Motto Olympische Spiele
- 15.03.25: Ausbildungstag; Helfer und Teamer werden immer gebraucht

TOP 13

Anträge

Es liegt ein Antrag vor:

Antrag 1: Festsetzung des Termins für die Bezirksversammlung 2025

Der Antrag hängt dem Protokoll an

Der Antrag wird einstimmig angenommen

TOP 11

Verabschiedungen

Andreas wird von Sarah und Britta als Diözesankurat verabschiedet.

Martin wird von Sarah und Britta als PreKlaM Referent verabschiedet.

Britta verleiht Martin für seine Arbeit im Bezirk den Gerorgspin

TOP 14

Verschiedenes

AVB weißt auf die nächsten Kommunalwahlen hin und auf die Wichtigkeit unsere Arbeit in der Politik und bei den Jugendämtern darzustellen.

Es gibt voraussichtlich einen Bürgerentscheid zu der Schaffung eines Naturschutzgebiets im Reichswald. Er plädiert diesen aktiv zu unterstützen und gegen mögliche „Fake News“ anzugehen (kein Zutritt, Trinkwasserprobleme, Wolf).

Martin weißt auf seine Diakonenweihe am 17.11 und seine Einführungsmesse am 01.12 in Sevelen hin und lädt viele Leute ein mit Kluft und Banner daran teilzunehmen.

Es wird noch eine Einladung geben.

Sarah bedankt sich bei Lena für die Moderation und unsere

Sonsbeck, den 14. September 2024

Für den Vorstand



Sarah Frigs

Britta Hofmann

Für das Protokoll



Alexander Hupperich